



Todavía no está terminada la iniciativa, reconoce

# Presidenta admite diferencias en propuesta para reforma electoral

› **CLAUDIA SHEINBAUM** dice que recibió la primera revisión de lo discutido en los foros en la materia; no hay consenso en conformación del Congreso y sistema de representación

Por Tania Gómez  
y Claudia Arellano

**L**a Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que los foros sobre reforma electoral coincidieron en dos propuestas centrales: reducir el financiamiento a partidos políticos y disminuir el número de diputados, aunque advirtió que aún no existe una fecha para presentar la iniciativa debido a que persisten diferencias sobre la conformación del Congreso y el sistema de representación.

"No hay una fecha todavía. Apenas nos vamos a reunir el próximo lunes con los coordinadores parlamentarios. Todavía no está terminada la propuesta. Todavía no está lista la reforma", declaró.

En conferencia refirió que el martes se reunió con los integrantes de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, donde recibió una primera revisión de lo discutido en los foros realizados hasta diciembre.

## eldato

**EL MARTES**, Monreal adelantó que la ruta para la reforma contempla su aprobación en marzo, pues el próximo proceso electoral federal comenzará el próximo 1 de septiembre.

La Presidenta detalló que entre los planteamientos con mayor consenso destaca el recorte al gasto electoral, respaldado tanto por la ciudadanía como por los participantes en los foros.

"Se hizo una encuesta que vamos a presentar aquí con varias empresas que hace encuestas con la ciudadanía. En general la gente quiere que se reduzcan los recursos y en los foros se planteó así", señaló.

Sin embargo, el aspecto más polémico sigue siendo la reducción de legisladores y cómo garantizar la pluralidad política.

"La otra es reducir el número de diputados, pero no está claro la conformación y hasta qué número. Cómo resolver el problema de las plurinominales que la gente no está de acuerdo. Todavía hay algunos temas qué debatir", admitió.

La mandataria reconoció la diversidad de posturas surgidas en los foros: "Hubo muchas opiniones, desde quien dice que debe haber 300 diputados nada más, de acuerdo con su representación de mayoría, hasta la representación de las minorías, que yo estoy de acuerdo que debe tener, pero el asunto es cómo se da y hasta cuánto el número de diputados".

A pregunta expresa en torno a las declaraciones de **Ricardo Monreal**, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, quien afirmó esta semana que para la reforma electoral, el plan prevé que en febrero y marzo se realicen el análisis, el debate formal y la votación en ambas cámaras, adelantó que se tiene prevista una reunión para el próximo lunes con

los coordinadores parlamentarios para abordar la enmienda. Ahí, se buscará cerrar las diferencias antes de definir cuándo presentará formalmente la iniciativa.

**ANTICIPAN CAMBIOS.** Por separado, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, expresó que para el periodo ordinario que inicia el próximo 1 de febrero, el tema de la enmienda electoral será prioridad.

Entrevistado en el arranque de la Comisión Permanente, el legislador aseguró que, aunque la enmienda es muy amplia, los puntos que debe considerar son "primero, la constitucional, y luego la legal".

"Es muy amplia, pero se ha concentrado en temas que, yo diría, son torales, pero no son los únicos. Eliminación o reducción de plurinominales, modificación del sistema de asignación de la representación de minorías, tribunales electorales locales, es decir, si deben o no continuar; OPLES, que son los Órganos Electorales Locales que organizan elecciones de presidentes municipales, gobernadores y diputados locales o delegados municipales o alcaldes.

"Y está un tema clave que la Presidenta lo ha hecho suyo, el de reducción del financiamiento público para órganos electorales, pero también para partidos políticos. Esto ha sido más o menos una serie de temas que han concentrado la atención pública, pero no son los únicos", expuso.

El legislador mencionó que conoce algo del texto del borrador, pero "no conozco la definitiva, la iniciativa que la Presidenta presentará".

32

Senadores y 200  
diputados son elegi-  
dos por el principio  
de representación  
proporcional



## CALIENTAN DEBATE

La 4T y la oposición se refirieron a la enmienda que aún se está preparando.



**CÓMO** resolver el problema de las plurinominales que la gente no está de acuerdo. Todavía hay algunos temas qué debatir. No hay una fecha todavía. Todavía no está terminada la propuesta. Todavía no está lista la reforma"



**(LA REFORMA)** es muy amplia, pero se ha concentrado en temas que, yo diría, son torales. Eliminación o reducción de plurinominales, modificación del sistema de asignación de esa representación de minorías; OPLES (...) reducción del financiamiento público"



**NOS VAMOS** a manifestar, haremos asambleas y saldremos a la calle a detener esta reforma electoral de la mano de la ciudadanía cansada de los abusos de Morena. Podría ser un paso más en la construcción de una auténtica dictadura"



**(ESTA ENMIENDA)** no responde a una demanda ciudadana ni de los partidos de oposición, sino que constituye un engaño y un distractivo cuyo objetivo real es concentrar el poder y debilitar la democracia mexicana"



**YO ESPERO** que haya altura de miras, que haya inteligencia, que haya honorabilidad y que, por supuesto, el Congreso mexicano haga una reforma en términos electorales para garantizar la democracia y que los votos cuenten"

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Presidenta de México

**RICARDO MONREAL**  
Presidente de la Jucopo en San Lázaro

**ERNESTO SÁNCHEZ**  
Diputado federal del PAN

**RUBÉN MOREIRA**  
Coordinador de diputados del PRI

**KENIA LÓPEZ**  
Presidenta de la Cámara de Diputados